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Jahreshauptversammlung THW-Helfervereinigung Lübeck e.V. (Mitgliederversammlung) 

 

Veranstalter: Vorstand der THW-Helfervereinigung Lübeck e.V. 

 

Diskussionsleiter: 
Andreas Mellmann 
(1.Vorsitzender) 

Protokollführer: 
Thorben Schultz 
(Schriftführer) 

Teilnehmer: 
Mitglieder gemäß 
Teilnehmerliste (Anlage 1) 

 

Bespr. vom: 05.03.2014 

Dauer von/bis: 20:15 –  Uhr 

 

 

TOP Besprechungsergebnis 
Ergebnis/ 

Verantwortlich 
1 Begrüßung und Bericht des Vorstandes 

Der erste Vorsitzende der THW-Helfervereinigung Lübeck e.V. (nachfolgend 
HV), Andreas Mellmann, begrüßt die anwesenden Mitglieder der HV und stellt 
fest, dass ordnungs- und fristgerecht zur Mitgliederversammlung geladen wurde 
und die Beschlussfähigkeit gegeben ist.  

Kenntnisnahme 

2 Genehmigung der Niederschrift der Mitgliederversammlung vom 
27.02.2013 und der Tagesordnung vom  

 

 Das Protokoll der Mitgliederversammlung vom 27.02.2013 wird einstimmig 
gebilligt. Einwände werden nicht erhoben. Weiterhin bestehen keine Einwände 
gegen die heutige Tagesordnung. 

Zustimmung 

3 Bericht des Vorstandes  Kenntnisnahme 

 Der erste Vorsitzende der HV, Andreas Mellmann, berichtet zum abgelaufenen 
Geschäftsjahr und legt Rechenschaft zur Arbeit des HV-Vorstandes ab. 

 

3.1 Beilage Wochenspiegel: 
Anfang 2013 wurde dem Lübecker Wochenspiegel in dem Postleitzahlenbezirk 
des OV Lübeck Werbeflyer des THW sowie ein redaktioneller Beitrag beigefügt. 
Die Resonanz war jedoch kaum nennenswert. 

 

3.2 Kalender 2014: 
Die HV hat 100 vier-Monats-Kalender mit Bildern aus dem Einsatzgeschehen 
des THW sowie der Erreichbarkeit des OV Lübeck beschafft und an Behörden, 
Verbände sowie Freunde und Förderer des THW versandt. Andreas Mellmann 
regt an, für 2015 einen eigenen Kalender herauszubringen, den auch die 
Helferschaft gegen Kostenbeitrag erwerben kann. 

 

3.3 Sommerfest 2014: 
Die HV hat das Sommerfest des OV Lübeck finanziell und personell unterstützt. 
Das Helferfest wurde von Helfern und Familienangehörigen gut angenommen. 

 

3.4 Punschfrühschoppen 2014 und 2015: 
Der Punschfrühschoppen hat sich inzwischen als fester Bestandteil der 
Neujahresempfänge der Behörden und Organisationen mit Sicherheitsaufgaben 
etabliert. Im Februar 2014 konnten rund 150 Gäste begrüßt werden, darunter 
auch zahlreiche Vertreter der Lübecker Bürgerschaft sowie die Abgeordnete im 
Deutschen Bundestag, Alexandra Dinges-Dierig. Auch die lokalen Medien haben 
sehr positiv über die Veranstaltung berichtet. Andreas Mellmann dankt allen 
Helferinnen und Helfern für ihre Unterstützung. Es sei wünschenswert, wenn 
sich jedes Jahr eine andere Fachgruppe präsentieren könnte, um ein „THW zum 
anfassen“ zu bieten. 
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TOP Besprechungsergebnis 
Ergebnis/ 

Verantwortlich 
3.5 Buswerbung Stadtverkehr Lübeck: 

Mit finanzieller Unterstützung der Lübecker Possehl-Stiftung, der 
gemeinnützigen Sparkassen-Stiftung sowie in enger Kooperation mit dem THW-
Landesverband Hamburg, Mecklenburg-Vorpommern und Schleswig-Holstein, 
der Firma Bosign und dem Stadtverkehr Lübeck konnte die HV für einen 
Zeitraum von zwei Jahren einen Stadtwerke-Bus im THW-Design realisiert 
werden. Der Eigenanteil der HV Lübeck an der rund 9.000,- EUR teuren 
Kampagne war dank der finanziellen Unterstützung der Sponsoren mit nur 400,- 
EUR gering. 

 

3.6 Berlinfahrt: 
Auf Einladung der Abgeordneten im Deutschen Bundestag, Gabriele Hiller-Ohm, 
konnte gemeinsam mit der THW-Jugend im Dezember 2013 eine Berlinfahrt mit 
Besuch des Bundestages durchgeführt. 

 

3.7 Mitgliederliste: 
12 Mitglieder der HV wurden durch den Vorstand wegen Pflichtverletzungen 
(wiederholt keine Zahlung des Jahresbeitrages) aus der HV ausgeschlossen. 

 

3.8 Veranstaltungsvorschau 2014: 
Die Abgeordnete im Deutschen Bundestag, Alexandra Dinges-Dierig, hat 10 
Mitglieder der HV Lübeck zu einer mehrtägigen Berlinfahrt eingeladen. 
Interessenten können sich per Email (fvuluebeck@t-online.de) beim Andreas 
Mellmann melden. 

 

3.9 Jahresbeiträge 2013: 
Die Jahresbeiträge wurden ein letztes Mal nach altem Verfahren eingezogen. Ab 
dem kommenden Jahr soll dies durch SEPA-Mandate erfolgen. Andreas 
Mellmann appelliert noch einmal an alle HV-Mitglieder, dem Kassenwart ihre 
aktuellen Kontoverbindungen (SEPA, BIC) zu benennen. 

 

3.10 Förderanträge 2013 
Die Förderanträge aus der Mitgliederversammlung 2013 und nachfolgende 
Anträge an den Vorstand wurden abgearbeitet: 

 Unterstützung Sommerfest 

 Hauptuntersuchung Bootstrailer der HV 

 Beschaffung von Wandkalendern 

 Buswerbung Linienbus Stadtwerke Lübeck 

 Kfz-Ladegerät für Digitalfunkgerät 

 Durchführung des Punschfrühschoppens der HV 

 Beschaffung von Zurrmitteln für die Fachgruppe Räumen 

 Beschaffung von LED-Umfeldbeleuchtung für die 1. Bergungsgruppe 

 Schärfungsstation für Stechbeitel 

 Navigationsgerät Fachgruppe Räumen 

 

3.11 Andreas Mellmann dankt den Mitgliedern des Vorstandes für die 
kameradschaftliche und vertrauensvolle Zusammenarbeit und den anwesenden 
Mitgliedern der HV für ihre Unterstützung 

 

3.12 Lübecks Ortsbeauftragter Rainer Mahn dankt dem Vorstand der HV für die 
engagierte Arbeit und Förderung des THW und der THW-Jugend. Insbesondere 
der Punschfrühschoppen der HV habe sich zu einem beliebten und etablierten 
Forum für Politik, Behörden und Organisationen mit Sicherheitsaufgaben sowie 
Freunde und Förderer des THW entwickelt. Verschiedene Mitglieder der HV 
schließen sich dem Dank und dem Wunsch nach Fortführung des 
Punschfrühschoppens ausdrücklich an. 
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4 Bericht der Kassenprüfer Kenntnisnahme 

 Kassenprüfer André Günther hat die Kassenprüfung abgeschlossen und 
berichtet zur finanziellen Entwicklung. 
Anfangsbestand 2013:    4.724,36 EUR 
Abschlussbestand 2013: 2.492,41 EUR 
Hinsichtlich der erfolgten Rücklastschriften bittet auch André Günther die 
Mitgliederversammlung darum, Kontoveränderungen dem Kassenwart zeitnah 
mitzuteilen. Die Kassenprüfung wurde ohne Beanstandung abgeschlossen. 

 

5 Entlastung des Vorstandes Einstimmige 
Annahme 

 André Günther beantragt die Entlastung des Vorstandes. Abstimmungsergebnis 
der Mitgliederversammlung: Die Entlastung wird bei vier Enthaltungen 
einstimmig erteilt. 

 

6 Anträge an den Vorstand  

6.1 Förderantrag der Fachgruppe Räumen: 
Gruppenführer Manuel Rehbock beantragt die Beschaffung eines Kfz-
Ladegerätes für den Kipper (ca. 200,- EUR). Es folgt eine Diskussion über die 
Kosten des Einbaus in die Fahrzeuge und die vorliegende Information der THW-
Geschäftsstelle Lübeck, dass der Einbau fachgerecht durch einen Fachbetrieb 
zu erfolgen hat, also nicht in Eigenleistung erfolgen kann. Die Fachgruppe 
Räumen benötigt die Handfunkgeräte, um im Einsatzfall die Kommunikation 
zwischen Räumgerätefahrer und einweisendem Personal zu gewährleisten. Es 
wird für die Fachgruppe Räumen eine Lösung über den vorhandenen 
Zigarettenanzünder des Kippers gesucht. Die Mitgliederversammlung stimmt zu. 
Es ist eine Lösung im Einvernehmen mit der THW-Geschäftsstelle 
herbeizuführen. 

Annahme unter 
dem Vorbehalt 
weiterer Prüfung 
der Umsetzbarkeit 

6.2 Förderantrag der THW-Jugend Lübeck e.V.: 
Die THW-Jugend benötigt einen neuen Anhänger für Jugendfahrten und 
Ausbildungen (ca. 3.000,-). Der alte Anhänger soll dafür verkauft werden, soweit 
die Rückübertragung des Eigentums vom Bund an die THW-Jugend realisiert 
werden kann. Die THW-Jugend bittet um finanzielle Unterstützung durch die HV 
(600,- EUR), wobei zunächst noch Förderungen durch Lübecker Stiftungen und 
Sponsoren geprüft werden. Die Mitgliederversammlung stimmt zu. Die 
Ergebnisse der Spenden- und Sponsoringbemühungen der Jugendgruppe 
bleiben jedoch zunächst abzuwarten. 

Annahme 

6.3 Förderantrag der Fachgruppe Führung/Kommunikation: 
Die Fachgruppe FK, vertreten durch den Leiter Manuel Fick, benötigt eine LED-
Umfeldbeleuchtung für das neue Gespann (ca. 250,- EUR) und bittet um 
Beschaffung von vier Strahlern nebst Zubehör. Die Mitgliederversammlung 
stimmt dem Förderantrag zu. 

Annahme 

6.4 Förderantrag 1. und 2. Bergungsgruppe: 
Für die beiden Bergungsgruppen beantragt Wolfgang Hinz, die Beschaffung 
einer Deckentasche, eines Elektroschraubers sowie von je einem KFZ-
Ladegerät für Digitalfunkgeräte für den Gerätekraftwagen 1 und den 
Mehrzweckkraftwagen. Der Elektroschrauber wurde durch die HV bereits als 
Spende beschafft und noch in der Mitgliederversammlung übergeben. 
Nach Diskussion über die Kosten des Einbaus in die Fahrzeuge und die 
vorliegende Information der THW-Geschäftsstelle Lübeck, dass der Einbau 
fachgerecht durch einen Fachbetrieb zu erfolgen hat, also nicht in Eigenleistung 
erfolgen kann, wird der Antrag auf Beschaffung der Ladeschalen zunächst 
zurückgezogen. 

Annahme unter 
tlw. Rücknahme 
des Antrages 
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6.5 Weitere Förderanträge liegen nicht vor. Auf Anregung von Kassenprüfer André 
Günther und dem ersten Vorsitzenden der HV, Andreas Mellmann, folgt eine 
angeregte Diskussion, ob sich die Mitgliederversammlung eine finanzielle 
Untergrenze als Mindestbestand sichern wollen, um beispielsweise bei neuen 
Sponsoringmaßnahmen den erforderlichen Eigenanteil aufbringen zu können. In 
diesem Zusammenhang wird auch diskutiert, ob die Förderung des 
Punschfrühschoppens und des Helferfestes als Instrumente der 
Öffentlichkeitsarbeit und Helferbindung beibehalten werden sollen. Nach 
ausführlicher Diskussion im Plenum beschließt die Mitgliederversammlung: 
1. Die Förderung des Punschfrühschoppen und des Helferfestes soll 

beibehalten werden. Die Mitgliederversammlung befürwortet beide 
Veranstaltungen ausdrücklich. 

2. Eine finanzielle Untergrenze von 1.500,- EUR soll nicht unterschritten 
werden. 

3. Zu Beginn des Geschäftsjahres 2015 und zur kommenden 
Mitgliederversammlung 2015 soll durch den Vorstand der HV ein 
Wirtschaftsplan mit den voraussichtlichen Einnahmen und Ausgaben 
vorgelegt werden. Hiervon ausgenommen sind die Kosten für den 
Punschfrühschoppen 2015.  

Zustimmung 

7 Verschiedenes  

10.1. Sobald die Firma Rietze die Fahrzeugmodelle für den THW-Bus und das 
Vorausfahrzeug des OV Lübeck auf den Markt bringt, soll über die HV eine 
Sammelbestellung erfolgen. 

Kenntnisnahme 

10.2 Der Vorsitzende der HV, Andreas Mellmann, erinnert die Mitteilung der neuen 
SEPA-Mandate, damit die Jahresbeiträge auch ohne Rückläufer abgebucht 
werden können. 

Kenntnisnahme 

8 Die Hauptversammlung endet um 21:30 Uhr  

 
Datum, Unterschrift des 1. Vorsitzenden                                                                                  Unterschrift des Protokollführers 

Lübeck, 05.03.2014 
 
 

Mellmann                                                                                Schultz 
 
 


